



Protokollauszug

aus der
28. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Gesundheit, Soziales, Wohnen und Inklusion
vom 20.09.2022

öffentlich

Top 3 Berichte der Beiräte und der Steuerungsgruppe Inklusion

Der Bericht des Seniorenbeirates liegt schriftlich vor und wird zur Kenntnis genommen.

Frau Dr. Denninger informiert, dass sich die Steuerungsgruppe Inklusion mit der Umsetzung der Maßnahmen des Teilhabeplanes 2.0 befasst und diese überprüft. Das Thema Arbeit und Beschäftigung wird vorangetrieben. Ebenfalls konnten alle Maßnahmen im Zusammenhang mit dem Klinikum Ernst von Bergmann vorgebracht werden.

Der Bericht des Migrantinnenbeirates wird als Anlage zur Niederschrift nachgereicht.

Bericht des Seniorenbeirates der Stadt Potsdam zur Sitzung des Ausschusses GSWI am 20.09.2022

Am 16.08.22 fand das jährliche Gespräch des Seniorenbeirates mit dem OBM Mike Schubert statt. Das Gespräch verlief in einer sehr sachlichen und produktiven Atmosphäre.

Einer der wesentlichen Gesprächspunkte war die Wohnsituation für Senioren in unserer Stadt. Es wurde über konkrete Möglichkeiten gesprochen, im Bauvorhaben der ProPotsdam in Drewitz (Stefan-Dudow-Straße) ein Projekt „Service-Wohnen“ für Senioren zu integrieren. Der Seniorenbeirat wurde in die vorbereitenden Maßnahmen mit einbezogen, durfte an dem Wettbewerbsverfahren der ProPotsdam aktiv teilnehmen und fand seine Vorstellungen zum Seniorenwohnen in der Ausschreibung voll umfänglich wiedergegeben.

In einem Gespräch des Seniorenbeirates mit Herrn Westphal von der ProPotsdam wurde diese Thematik noch einmal vertieft, um zukünftig entsprechende Vorhaben auch in andere Projekte zu integrieren.

Die bekannt gewordene Aktivität der Betreiber der Josephinen – Wohnanlage in der Burgstraße, die dort befindlichen ehemaligen Seniorenwohnungen nun als Ferienwohnungen zu vermarkten, bekräftigt die Richtigkeit der neu eingeschlagenen Vorgehensweise.

Ein weiterer Punkt war die Unterstützung der Öffentlichkeitsarbeit des Seniorenbeirates durch die Stadt Potsdam. Zur Verbesserung dieser wird es in den nächsten Wochen konkrete Treffen geben.

Die angekündigte Schließung des Kiezbades am Stern zur Energieeinsparung führte zu gehäuften kritischen Anfragen betroffener Bürger beim Seniorenbeirat. Dieser begrüßt den Beschluss der Stadtverordnetenversammlung, diese Schließung nun doch nicht durchzuführen.

Insbesondere durch Kinder und Senioren wird diese Sporteinrichtung gerne genutzt.

Potsdam am 16.09.22

Peter Mundt



Potsdam, den 20.09.2022

**Bericht des Migrantenbeirates der Landeshauptstadt Potsdam
im Ausschuss für Gesundheit, Soziales und Integration**

Sehr geehrte Mitglieder des Ausschusses für Gesundheit, Soziales und Integration, seit Beginn des Krieges in der Ukraine unterstützt der Migrantenbeirat ukrainische Geflüchtete.

Am 22. Juni 2022 - Mitwirkung des Migrantenbeirates an dem internationalen Sommerkurs über Migration an der Uni Potsdam;

Am 22. Juni 2022 - Teilnahme des Migrantenbeirates an der Online AFGHANISTAN KONFERENZ – „Der herbeigeführte Tod einer jungen Demokratie?“;

Am 24. Juni 2022 Teilnahme des Migrantenbeirates an der Potsdamer Lokalen Dialogkonferenz 2022, organisiert von den Vereinen: MEPa e. V. und Samo.fa e. V.;

Am 06. Juli 2022 - Teilnahme des Migrantenbeirates an der Verleihung des Integrationspreises des Landes Brandenburg 2022;

Am 25. August 2022 - Teilnahme des Migrantenbeirates an der Sitzung des Jugendhilfeausschusses;

Migrantenbeirat begleite seit zwei Jahre den Prozess der Gründung eines Gremiums der Migrantenorganisationen in Brandenburg. Am 27. August 2022 - Begleitung der Gründung dieses Gremiums;

Migrantenbeirat hat in diesem Jahre eine neue Reihe der Literatur – Veranstaltungen organisiert.

Erster interkultureller Literaturabend fand am 21. August 2022 im Kunsthaus Sans Titre im Rahmen des Potsdamer Kultursommers statt;



Am 4. September 2022 - Teilnahme des Migrantenbeirats an der Demonstration, die durch die syrischen Geflüchteten organisiert wurde. Es ging um Möglichkeit eines Bleiberechts und der Annahme der deutschen Staatsbürgerschaft für diese Menschen;

Migrantenbeirat hat in diesem Jahre erneut die Kunst Ausstellung „HeimatArt 2022“ vorbereitet und ausgestellt. Die Eröffnung fand am 05. September 2022 statt. 10 Malerinnen und Maler mit Migrationshintergrund stellen im Flur des OBM ihre Arbeiten aus. Damit lenkt der Migrantenbeirat in Zusammenarbeit mit dem Kunstverein Sans Titre e. V. die Blicke der Öffentlichkeit auf diese talentierten Neupotsdamer*innen;

Am 8. September 2022 - Teilnahme des Migrantenbeirats am Ejf- Gartenempfang in Geschäftsstelle in Berlin;

Am 14. September 2022, ebenfalls im Rahmen der diesjährigen IKW, fand die Veranstaltung „4800 km Luftlinie Kabul – Potsdam „*We don't forget Afghanistan*“ statt. Diese Veranstaltung wurde in Zusammenarbeit mit der Flüchtlingsberatungsstelle des Diakonischen Werkes vorbereitet und durchgeführt. Die Situation der Geflüchteten aus Afghanistan und der Menschen im Land sollte dabei in den Mittelpunkt des öffentlichen Interesses gerückt werden;

Am 14. September 2022 eröffnete der Migrantenbeirat in Zusammenarbeit mit der Bürgerinitiative Waldstadt (BIWA e. V.) die Fotoausstellung "MEIN BLICK AUF POTSDAM". Mitglied des Migrantenbeirates, Frau Davydov stellt dabei noch bis zum 30.10.22 ihre Fotografien aus;

Am 19. September 2022 - Teilnahme des Migrantenbeirats an der ersten Sitzung des neuen Gremiums der Migrantenorganisation in Brandenburg. Migrantenbeirat wurde als Mitglied in diesem Gremium gewählt;

Am 16. September - Teilnahme des Migrantenbeirats am Herbstfest zum 20 – jährigen Bestehen des Bündnisses Potsdam! bekennt Farbe. Migrantenbeirat ist Gründungsmitglied dieses Bündnisses.



**Migrantenbeirat
Landeshauptstadt
Potsdam**

Migrantenbeirat der Landeshauptstadt Potsdam
Friedrich-Ebert-Straße 79-81
14469 Potsdam
Tel 0331 289 33 46 Fax 0331 289 84 33 46
Migrantenbeirat@rathaus.potsdam.de

Im Rahmen der IKW wird am 25. September 2022 der Integrationspreis der Landeshauptstadt Potsdam verliehen. Der zweite Literaturabend des Migrantenbeirates findet am 5. Oktober 2022 in der SLB statt.

In diesem Jahr gibt es den Migrantenbeirat 30 Jahre in unserer Landeshauptstadt. Wir laden Sie ein, bei der Festveranstaltung am 1. Oktober 2022 ab 15:00 Uhr im Bürgerhaus am Schlaatz dieses Jubiläum mit uns gemeinsam zu begehen.!